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   La vie en abondance 

   Fr. Stéphane

 

Depuis quelques mois, nous sommes 

vivement encouragés à la sobriété. 

Celle-ci se décline dans de nombreux 

domaines : la sobriété économique, la 

sobriété énergétique, la sobriété 

numérique… Il s’agit de transformer 

nos modes de vie en limitant notre 

consommation ou nos usages de tel 

ou tel bien dans le but de minimiser 

notre impact sur l’environnement. En 

réalité, cette démarche nous est 

plutôt imposée actuellement par 

l’insuffisance de nos capacités de 

production ou la limitation de l’accès 

aux ressources en matière 

énergétique. 

 Le caractère contraignant de ces 

changements ne doit cependant pas 

nous faire oublier que la sobriété peut 

 

aussi être heureuse dans la mesure où 

elle est une manière de se recentrer 

sur l’essentiel. 

L’évangile n’évoque pas la sobriété en 

tant que telle. Saint Pierre et Saint 

Paul exhortent de leur côté dans leurs 

lettres à rester sobre pour veiller (1Th 

5, 6.8 ; 1P 5, 8) ou en vue de la prière 

(1P 4, 7). Pour méditer la sobriété, 

peut-être pourrions-nous alors nous 

tourner vers le mystère de 

l’incarnation : le Verbe s’est fait chair. 

« Le Christ Jésus, ayant la condition de 

Dieu, […] s’est anéanti », pour 

prendre notre condition humaine et 

s’est même « abaissé, devenant 

obéissant jusqu’à la mort, et la mort 

de la croix » (Ph 2, 5-7) et ce, en vue 

de notre salut. C’est ce que nous 



contemplons à Noël : Dieu se fait 

humble et petit enfant dans la crèche 

pour rejoindre et sauver l’humanité. 

L’épisode de la venue des mages nous 

montre également que l’abaissement 

du Christ l’amène à recevoir des 

hommes les présents qu’ils veulent 

bien lui apporter. Cette « sobriété » 

permet ainsi un échange où les 

mages, tout en partageant leurs 

richesses, accueillent la joie et la 

bénédiction venant du sauveur. Que 

la sobriété imposée par la situation 

actuelle soit pour nous l’occasion de 

vivre un tel échange, d’être 

disponibles à l’Essentiel et d’accueillir

 la bénédiction du bon Pasteur, venu 

pour que « les brebis aient la vie, la vie 

en abondance » (Jn 10, 10). 

À noter que la messe de l’Épiphanie 

sera l’occasion de remercier toutes 

les personnes engagées dans la 

communauté de paroisses et 

nombreux sont ceux qui s’y donnent 

sans compter.  

Que cette nouvelle année soit pour 

chacun une année sobre, mais 

comblée des vraies richesses : 

rencontres, connaissance du Christ, 

louange, don de de soi, témoignages 

de vie pour que nous puissions goûter 

la vie en abondance.

 

 

 

 

 

L’édition 2022 du Marché de Noël a 

été un vrai bonheur. À Saint Assiscle 

Saint Vincent de Paul, ou Saint Martin 

de nombreux « aficionados » ont 

réservé un accueil chaleureux aux 

diverses réalisations confectionnées 

par les ateliers créatifs. 

Ainsi à Saint Martin, le 4 décembre, 

nous avons partagé un verre de 

l’amitié avec les catéchumènes.  

Le 11 décembre c’est la bonne odeur 

d’un thé de noël qui a accueilli nos 

visiteurs. Nous avons enfin clôturé ce 

marché de Noël 2022 par la venue du 

« Lapin bleu » de Coolus qui a pris du

  

temps pour dédicacer sa BD « Nuit 

blanche à Bethléem » et par la 

découverte du premier livre de 

recettes des paroissiens.  

Mr CHIAZE GNENPA CHAOLIN fut 

l’heureux gagnant du panier garni. La 

joie des petits et grands devant 

pâtisseries et créations a fait plaisir à 

voir. 

Pour toutes les personnes de l’équipe 

des ateliers ce fut un beau moment 

de joie et de fierté, heureuses de voir 

leurs travaux appréciés.  

À l’année prochaine pour de 

nouvelles créations. Merci à chacun 

de vous, nous vous souhaitons une 

Sainte Année 2023.  
« Les Petites Mains » et « Les Doigts de 

Fées ».



 

J’aime la joie, j’aime la fête... alors les 

fins d’années, leurs lumières de Noël, 

les rues sur leur 31, les vitrines 

rivalisant de coquetterie et 

d’abondance, les pessebres, la messe 

dans la nuit. Puis le décompte de la 

saint Sylvestre, son champagne et son 

feu d’artifice ... cela a toujours été du 

soleil en moi, même lors de mes 

années sombres. 

Et, dans un coin de ma caboche, 

campe avec enthousiasme la 

conviction que Dieu aime bien cela lui 

aussi. D‘abord chaque jour c’est la 

fête d’un saint et même de plusieurs 

auréolés ! Et puis il y a tous ces 

« nouvel an » de l’année que nul ne 

conteste alors que la tendance est 

quand même partout à la 

normalisation :  

liturgique, civil, chinois, scolaire, des 

étourdis (le 1°avril), Rosh Hashana, le 

Têt vietnamien qui dure 3 jours... etc. 

Sans compter notre nouvel an perso, 

notre anniversaire.  

Alors c’est tout heureux que j’ai 

commencé cette bafouille prêt à vous 

souhaiter « Le Meilleur », le « Mieux 

que vous puissiez imaginer » selon 

l’heureuse tradition.  

 

Mais voilà que subito, je me suis jaugé 

un chouya malhonnête. Que voulez-

vous, le pragmatique et déjà 

confortable vécu à mon actif 

conjecturait, sans prétendre au talent 

de Mme Soleil, que mon propos 

relevait du vœu pieux.  

Oh, il y aura du « miel » durant l’an qui 

vient, des rêves fous, des fleurs au 

printemps et durant l’été, le temps 

des vacances où on se moque de 

tout... Mais, Jean le Baptiste en 

témoigne, il y aura aussi les 

« sauterelles » du désert à déguster 

ou à avaler, c’est selon...  

Et tous les « Bon Nadal i Feliç any 

Nou » fardent dramatiquement les 

spectres de la guerre à notre porte, de 

la planète bleue qui dépérit, de la 

pauvreté qui doucement s’installe et 

l’épouvantail de cette société qui n‘en 

finit pas de chercher ses repères et 

qui agonise de ne les trouver...  

Alors pour 2023 je vous présente le 

seul souhait radieux dont suis sûr qu’il 

est en vérité et qu’il vous comblera. 

Je vous souhaite, la Joie rayonnante 

de parcourir 2023 avec le Seigneur. Et 

parce que, catalan, j’aime les ânes, je 

formule le vœu que nous cheminions 



de concert, Lui et vous et moi et eux ! 

Nous vagabonderons d’un bon pas 

comme ces braves bêtes vigoureuses, 

qui souffrent peu de la chaleur, se 

nourrissent de chardons, et vont 

d’une marche sûre, sans faux pas, 

grâce à la forme de leurs sabots.  

C’est ainsi que, Monseigneur Roger 

Etchegaray, un basque dont vous me 

concèderez qu’il aurait pu naître au 

pied du Canigou, arpentait les voies 

du Seigneur : « J'avance comme un 

âne : À temps et à contretemps » :  

« J’avance comme l’âne de Jérusalem 

dont le Messie, un jour des Rameaux, 

fit une monture royale et pacifique. Je 

ne sais pas grand-chose mais je sais 

que je porte le Christ sur mon dos et 

j’en suis plus fier que d’être Basque. 

Je le porte, mais c’est lui qui me 

mène. Je sais qu’il me conduit vers 

son Royaume où je me prélasserai 

sans fin dans de verts pâturages. 

J’avance à petits pas. Par des chemins 

escarpés, loin de ces autoroutes où la 

vitesse vous empêche de reconnaître 

monture et cavalier. Quand je bute 

contre une pierre, mon Maître doit 

être bien cahoté, mais il ne me 

reproche jamais rien. Il me laisse le 

temps de saluer la ravissante ânesse 

de Balaam, de rêver devant un champ 

de lavande, d’oublier même que je le 

porte.  

J’avance, en silence. C’est fou comme 

on se comprend sans parler ; 

d’ailleurs, je n’entends pas trop 

quand il me souffle des mots à 

l’oreille. La seule parole de lui que j’ai 

comprise semblait être pour moi tout 

seul et je puis témoigner de sa vérité : 

« Mon joug est facile à porter et mon 

fardeau léger ». C’est comme, foi 

d’animal, quand je portais 

allègrement sa mère vers Bethléem, 

un soir de Noël : « Elle pesait peu, 

n’étant occupée que de l’avenir en 

elle », c’est Jules Supervielle, le poète 

ami des ânes qui l’a dit. 

J’avance dans la joie. Quand je veux 

chanter ses louanges, je fais un 

boucan de tous les diables, je chante 

faux. Lui, alors, il rit de bon cœur, d’un 

rire qui transforme les ornières en 

piste de danse et mes sabots en 

sandales de vent. Ces jours-là, je vous 

jure, on en fait du chemin ! J’avance, 

j’avance comme un âne qui porte le 

Christ sur son dos. » 

Qu’en pensez-vous ? On le suit ?...  

« Sempre en davant » et 2023 sera 

une belle et bonne année, une année 

divine ! 

Bonjour chez vous, Salut   

   Alphie



 

 

 

 

Saint Jean Bosco  
    (Fêté le 31 janvier) 

 

Jean naît le 16 août 1815 près de 

Turin ; son père décède, et élevé par 

sa mère, il grandit dans l'amour de la 

Vierge Marie. Captivé par l'éducation 

religieuse qu'il reçoit, Jean commente 

aux enfants de son âge les sermons 

qu'il a entendu à l'église. 

Il est ordonné prêtre à Turin dans un 

quartier défavorisé ; c'était l'hiver, et 

Jean voit le sacristain insulter et 

frapper un jeune qui avait trouvé dans 

l’église un refuge contre le froid. Jean 

Bosco demande au jeune garçon 

« Que sais-tu faire ? - Rien du tout ! - 

Tu sais au moins jouer ? » Le jeune 

sourit, et revient une semaine plus 

tard avec une dizaine de camarades, 

c'étaient des adolescents 

abandonnés livrés à eux-mêmes dans 

les rues de la ville. 

La Maman de Jean Bosco, Marguerite, 

une vaillante femme, rejoint son fils à 

Turin Aidé par elle, il pose les 

premiers jalons.de ce qui deviendra le 

patronage de saint François de Sales 

pour les garçons et la congrégation 

des Sœurs de Marie Auxiliatrice pour 

les filles, avec ce simple principe :  

« Sans affection, pas de confiance ; 

sans confiance, pas d'éducation. » Pour 

Jean, l'éducation préviendra la 

délinquance.  

Quand sa mère Marguerite meurt, 

Don Bosco se tourne vers Marie : 
« Désormais, c'est vous qui serez la 

maman de ces jeunes et vous veillerez 

sur eux. » 

Jean Bosco est un éducateur ferme et 

doux envers les enfants, il se joint à 

eux, aussi bien pour la prière et les 

leçons, que pour les jeux ; il peut tout 

exiger d'eux, parce qu'il les aime : 
« Faire de vous des Saints, c'est là mon 

seul désir. »  

Le jeune Dominique Savio (1842-

1857), l’un de ses élèves, mettra en 

pratique les conseils que Jean Bosco 

leur donne avec affection et respect : 
« Il est très facile de devenir un saint : 

sois joyeux, sois fidèle à tes devoirs, qu'il 

s'agisse d'études ou de piété, et va vers 

les autres. » 

Quand il meurt le 31 janvier 1898, son 

œuvre ne fait que commencer. Il est 

canonisé en 1934 par Pie XI. 

  Marie-Juliette Vassal 

               Jean Bosco et Dominique Savio 



 

Messes 

Du lundi au vendredi : 18h30 

Samedi : 8h30 

Dimanche : 10h30 

Confessions 

Vendredi au cours de l’office 

de la Croix : 19h15  

Samedi : 9h15  

Adoration 

Tous les jours : à l’oratoire. 

Jeudi dans l’église : 19h15-20h 

Laudes 
Du mardi au samedi : 8 h  

Dimanche : 9h15 

Vêpres 
Du mardi au vendredi : 18h  

Chapelet pour la Paix 
Mardi : 16h, à partir du 10 

janvier 2023 

Rosaire 
Une équipe du rosaire se 

réunit mensuellement. 

Atelier créatifs 
Mardi : 14h30 

Chorale 

Mardi : 20h30 

Messes 
Mercredi : 11h 

Dimanche : 9h30 

Permanence d’un prêtre 
Mercredi : après la messe.  

Rosaire 
Deux équipes du rosaire se 
réunissent mensuellement. 

      Répétition de chants 
Vendredi : 15h30 

Atelier créatifs 
Jeudi : 14h30 

 

Messe anticipée 

Samedi : 17h30 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Concert solidaire pour les femmes et les enfants de Mefet,  
un village sans eau potable du Cameroun. 

L’association Aigua Mefet a initié un projet d’adduction d’eau potable dans 

ce village. En soutien à ce projet, quelques profs et étudiants du 

conservatoire de Perpignan vous invitent à un concert qu’ils donneront le 

dimanche 8 janvier, 14h30, St Martin. Venez nombreux ! Merci.  

   Contact 06 95 01 18 92. 

 

Dimanche 1°, Ste Marie Mère de Dieu. 

Mercredi 4 Catéchisme, 16h ; Éveil à la Foi, 16h30, St Martin. 

Samedi 7  Bible Initiation, 14h30, St Assiscle. 

                  Vigiles de l’Épiphanie, 20h, St Martin. 

Dimanche 8, Fête de l’Épiphanie. 

Repas partagé, St Martin. 

Concert solidaire pour les femmes et les enfants de Mefet, 14h30 

Lundi 9   Fête du baptême du Christ. 

Mercredi 11 Bible 0.03, 16h et 19h15, St Martin. 

Samedi 14 Veillée de la Résurrection, 18h30, St Martin. 

Dimanche 15, Deuxième dimanche du Temps Ordinaire. 

Mercredi 18 Catéchisme, 16 h, St Martin. 

Samedi 21 Temps de prière pour l'unité des chrétiens, 16h30, St Martin. 

Dimanche 22, Troisième dimanche du Temps Ordinaire. 

Samedi 28 Vêpres de la Résurrection, 18h30, St Martin.  

Dimanche 29, Quatrième dimanche du Temps Ordinaire. 

NB : Tous les événements concernant la Communauté de Paroisses  

sont à l’adresse  http://www.ndbonnenouvelle.info/agenda/ 



Un chemin de croissance à portée de tous.

On connaît l’adage : Qui n’avance pas 

recule !  

Jésus est encore plus percutant : Celui 

qui n’amasse pas avec moi, dissipe 

(Mt 12,30).  

Je peux me poser parfois la question : 

où en suis-je de ma vie à la suite de 

Jésus ? Est-ce que je progresse ou je 

stagne ? Plus précisément : 

• Je progresse de façon 

harmonieuse ? ou je ne développe 

que ce qui me convient ? 

• Je cherche à cultiver de bonnes 

habitudes ? ou je me satisfais de 

mes petites habitudes ? 

• Ai-je commencé un chemin avec 

Jésus ? Ou, ayant commencé, je 

sens découragement, entrave, 

lourdeur ? 

• Est-ce que je sens le besoin (ou 

pas) de m’appuyer sur mes frères 

et sœurs dans la foi ? Ou est-ce 

que je me sens seul(e) au pied de 

la montagne à gravir ? 

• Je pratique facilement la prière de 

louange et d’action de grâce ? Ou 

je me contente habituellement de 

quelques demandes plutôt 

matérielles ?  

• Je prie mais je n’obtiens pas ? je 

voudrais prier, mais je ne sais pas 

comment ? 

• J’agis et je sers volontiers, mais je 

sens que je me disperse, me 

fatigue, me dessèche ? 

• Est-ce que je bénéficie de la prière 

des frères et sœurs ? Et est-ce que 

j’y participe ? 

• Je me questionne, je doute… mais 

je n’ai personne à côté de moi qui 

m’écoute sans me juger ? 

• J’entends dire qu’il faut 

évangéliser, mais je ne sais pas ce 

que cela veut dire pour moi et 

comment faire ? 

Si je peux cocher au moins cinq de ces 

questions, il est peut-être temps 

d'essayer d'y apporter des réponses 

plus précises en faisant un premier 

petit pas ! Et découvrir 

l’enrichissement que peut 

m’apporter un petit groupe ! 

C’est pourquoi nous vous proposons :  

• De vivre le parcours des « 5 

Essentiels » » afin de (re)découvrir 

les fondamentaux de la vie à la 

suite de Jésus, par une petite 

lecture facile, des partages 



fraternels et quelques exercices 

pratiques ; 

• De rejoindre, pour les 7 rencontres 

de ce parcours, une fraternité déjà 

existante de la Communauté de 

paroisses, et de faire un bout de 

chemin avec ceux et celles qui 

vivent cette expérience. 

Suite à quoi, vous pourrez bien sûr 

continuer votre chemin avec cette 

fraternité, soit en intégrer une autre, 

soit poursuivre seul(e). 

Renseignements pratiques à venir ! 
     Frère Stéphane et Jean-Paul Tinet

Prier pour la Paix avec la Vierge Marie et Saint Martin.

 

 

11 novembre 1920. Monseigneur 

Carsalade du Pont, évêque de 

Perpignan pose la première pierre de 

l’église Saint Martin : « Témoignage 

de reconnaissance pour la victoire et 

la paix de 1918 ».  

Mais la paix, nous le voyons bien, est 

un chantier permanent... Paix entre 

les peuples, dans nos familles, sur nos 

lieux de vie, en nous. Paix du Christ et 

grâce à demander sans désemparer, 

Paix qui appelle la Fraternité dans la 

Charité. 

Pour répondre à cette vocation 

particulière de notre église, le 

chapelet y sera prié à partir du mardi 

10 janvier 2023 et chaque semaine à 

16h. Nous continuerons à porter des 

 

 

Messages de paix par l’intercession 

de Saint Martin et de la Vierge Marie. 

Vous ne pouvez pas vous joindre aux 

priants ? 

Ils intercèdent pour vous, si une 

prière monte de chez vous, si vous 

demandez la paix pour une 

« intention particulière » ou si vous 

déposez une veilleuse aux pieds de 

Marie, Reine de la Paix.  

Jeanine Gaglione est votre contact 

pour tout renseignement. 

« Que le Seigneur de la paix vous donne 

lui-même la paix,  

en tout temps et de toute manière.  

Que le Seigneur soit avec vous tous. »  

2 Th 3,12 



Commission de Protection des Mineurs pour la  

Communauté de Paroisses Notre Dame de la Bonne Nouvelle.
 

Suite à la parution du rapport de la 

CIASE*, le rapport Sauvé, la 

communauté de paroisses Notre-

Dame de la Bonne-Nouvelle, a mis en 

place une Commission de protection 

des Mineurs. Elle assure les missions 

de : 

• Prévention (cartographie et 

réduction des risques) 

• Gestion de problèmes éventuels 

• Relations avec le diocèse et les 

personnes ressources 

Il ne s’agit pas de créer un climat de 

suspicion envers chaque responsable 

ou chaque paroissien. Au contraire, il 

s’agit d’améliorer ce qui est déjà en 

place : des conduites définies et 

organisées pour que nos mineurs 

soient le plus possible en sécurité.

 

La commission permet à chacun 

d’avoir des interlocuteurs identifiés 

pour répondre aux questions, 

émettre des suggestions, signaler, 

demander de l’aide. N’hésitez pas à 

contacter la personne de votre choix. 

Prochainement la commission fera 

paraître des documents et mettra en 

place des formations, qui 

s’adresseront aux adultes en 

responsabilité, aux enfants, aux 

jeunes, aux paroissiens

* Commission Indépendante sur les Abus Sexuels dans l’Église.

Chauffage des églises

La hausse actuelle du prix de l’énergie 

nous amène à nous interroger sur la 

possibilité de continuer de chauffer 

les églises durant les célébrations. Le 

chauffage représente en effet un coût 

conséquent pour la communauté de 

paroisses, coût qui pourrait 

notablement augmenter dans les 

prochains mois. Pour donner un ordre 

de grandeur, le chauffage au gaz de 

l’église St Martin a coûté 1200 € pour 

l’hiver 2021-2022. Nous souhaitons 

toutefois essayer de ne pas dissuader 

les personnes de participer aux 

célébrations en raison du froid à 

l’intérieur des églises. 

Après une réflexion au conseil 

pastoral, il a été décidé de continuer 

de chauffer modérément les églises 

lors des messes dominicales. Chacun 

Responsable :  

  Élise Aley 06 08 84 76 50 

Membres : 

  Isabelle Fuster 06 42 37 24 48 

  Lucie Fredouille 06 82 21 39 02 

  Anne-Laure Mager 06 16 39 09 13 

                                  (SMS uniquement) 



est invité à bien se couvrir et ceux qui 

craignent le froid à se mettre à 

proximité des appareils de chauffage. 

En fonction de l’évolution du prix de 

l’énergie et des factures à payer, nous 

verrons s’il faut réajuster ce choix. Les 

personnes qui souhaitent exprimer 

leur avis à ce sujet peuvent venir en 

parler à un des prêtres ou à un 

membre de l’EAP. 

Fr Stéphane

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous avons appris avec tristesse le décès, à 88 ans, de Marcel Gras. Pendant 

de nombreuses années, il a été très dévoué à notre paroisse et, avec son 

épouse Josiane, il a fait partie de notre chorale.  

Que nos prières pour tous les deux montent vers le Seigneur. 

   Les paroissiens et paroissiennes de Saint Assiscle 

Pour être informé des différentes célébrations d'obsèques : 
http://www.ndbonnenouvelle.info/agenda/ 

 

Lire le livre  

de Jean de Saint Cheron : « Les 

bons chrétiens » paru aux 

éditions Salvator en 2021.  

En l’église St Assiscle 
Le 15 décembre : Jean-Louis FABRE 
Le 23 décembre : Nadine ANTONINI 
En l’église St Martin 
Le 16 décembre : Louis FORT 
Le 20 décembre : Marcel CODINA 
En la chapelle St Vincent 
Le 9 décembre : Bernadette NAVARRO 
Le 9 décembre : Marie-Thérèse FORGA 

Ont rejoint la Maison du Père 

http://www.ndbonnenouvelle.info/agenda/
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Intention de prière  

pour le mois de janvier 2023 

Prions pour que les éducateurs soient des témoins crédibles, 

en enseignant la fraternité plutôt que la compétition et en 

aidant tout particulièrement les jeunes les plus vulnérables. 

« C'est l'homme seul que Dieu écoute. C'est à l'homme 

seul que Dieu se révèle. Seul l'homme est le digne 

adorateur de Dieu. C'est pour l'homme que Dieu se 

transfigure. » 

Saint Antoine le Grand (fêté le 17 janvier) 
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